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張曉明：港人港罪港審
重申修例必要合理合法 籲社會看透真相 抵制反對派造謠

駐港名譽領事：港修例利各地追逃 譚
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珠
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借
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香 港 文 匯 報 訊
（記者 鄭治祖）反
對派與美國一再合謀
阻撓修訂《逃犯條
例》，聲稱修例或會
令美國「取消」香港
的獨立關稅區地位，
影響香港在美國眼中
的營商環境。基本法
委員會副主任譚惠珠
昨日指出，美國本身
與中國亦有簽署引渡
協議，雙方已有多次
合作，質疑美國「是
否你做就可以，香港
做就不可以」。她並
指出，香港修例是按
照聯合國範本執行，
認為美國若借修例責

罰香港是毫無道理。
譚惠珠昨日在電台節目中批評，反對派勾結美國方面阻

撓修例，會對香港造成心理及輿論威脅。不過，她指出澳
門就基本法第二十三條立法後，美國也沒有取消對澳門的
特別地位；面對政治紅線更「硬」的新加坡，美國亦是關
係良好，故希望大家不要被政治理由和外界因素影響。
她並批評反對派利用外圍政治因素對香港施壓，做法或

節外生枝，認為有關人等若有心讓政府聆聽意見，應盡快
回港開會，「香港政府官員會坐晒喺度聽你意見。」

指「直上大會」無違議事規則
被問及將條例草案「直上大會」，譚惠珠指，現時已無

其他途徑處理爭議，而「直上大會」無違反議事規則，故
認為若政府決定將草案「直上大會」，做法合理，在時間
上也是「理所當然的選擇」。
至於有關做法會否影響討論，譚惠珠表示，草案在大會

或法案委員會都有討論及修改空間，不會影響大家發表意
見，並強調︰「就算唔通過，都要經過正常程序，而唔係
打打鬧鬧咁解決。」
談到中聯辦日前通報了中央支持修例的態度，她表示，

這不等於草案不能修改，只是希望修例一事可回到正軌，
按議會規程討論。她又指，中央從未就修例提出所謂的
「硬任務」或命令，亦無指示特區政府應如何處理。

■譚惠珠
香港文匯報記者彭子文攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《逃犯條例》
修訂引起各方關注，巴布亞新幾內亞駐港名譽
領事詹劍崙昨日表示，香港這次修例對世界各
國來說都應該是好消息，事關各地都可以更有
效率地將逃犯引渡回國，惠及的國家包括沒有
與香港簽署長期協議的地方。
詹劍崙對香港文匯報說，有兩大論點支持修
訂《逃犯條例》。這次建議修例一個重點是要
做到「程序簡易化」，去除提交立法會的步
驟，相信特首可以做到用常理的判斷去處理其
他地方的移交申請，再加上有通過法院審理的
「個人權利保障」、「程序保障」及提高移交
門檻等符合國際標準的多重保障，相信公義會

得到彰顯。
詹劍崙表示，現時香港與32個司法管轄區簽

訂刑事事宜相互法律協助協定，及與其中的20
個司法管轄區簽訂移交逃犯協定，而這些都是
有效率的「長期安排」。

指現法例由中央授權
詹劍崙指，另外一個大家關心的重點是現時

兩大條例都註明不包括香港與中國其他部分之
間的移送。但需知道，此兩條條例的權力是中
央人民政府賦予的，如果說中央沒權處理香港
的逃犯移送，即是說中央授權香港去限制中央
的權力，道理上根本說不通。事實上，《逃犯

條例》第六條及《刑事事宜相互法律協助條
例》第三十四條都有中央人民政府作出最後移
交決定及權力凌駕香港政府的條文，當初條例
不包括中國其他地方大有可能是為將來作出更
簡易程序作為引子。
他認為，香港這次修例對世界各國來說都應

該是好消息，事關各地都可以更有效率地將逃
犯引渡回國，惠及的國家包括沒有與香港簽署
長期協議的地方。
他說：「我作為領事當然也支持這次修改逃

犯條例，剛巧這段時間也有香港的逃犯潛逃到
巴布亞新幾內亞，我希望藉此推動巴新能與香
港建立長期的緊密合作關係。」

譚耀宗：修例並非針對商界
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派一直聲
言修訂《逃犯條例》會引起商界憂慮。全國人大
常委譚耀宗昨日表示，中聯辦近日邀港區全國人
大代表和政協委員出席工作會議，就解釋到修例
旨在令香港日後有機制處理逃犯，商界和市民毋
須擔心修例。他指出，不少商界人士長期在內地
工作，若內地要檢控，毋須透過移交。至於一些
聲言擔心的人，連「回鄉證」也沒有，從不到內
地，不明他們有何擔心，認為他們不應再作蠱惑
人心的言論，引起社會不必要的憂慮。
譚耀宗昨日接受電台訪問時指出，《逃犯條
例》涉及多方面的規範，不是針對商界。對於有
人擔心自己會因為多年前曾就業務往來曾在內地
送禮，或因此被「翻舊賬」，譚耀宗認為是「攞
嚟講」，直言中央肯定不會因此而要求特區政府
移交。他認為，大家須相信香港法院、法律體系

及程序。

指「直上大會」仍可修訂
他批評，在中美貿易戰關鍵時刻，部分反對派

借修例一事向美國方面「求助」，製造機會讓外
國勢力介入香港事務，挑起事端。他指出，中國
已和世界上數十個國家簽訂了引渡協議，當中包
括歐洲國家。他不理解為何一些西方國家會就香
港修例、令香港與內地有移交機制就表示憂慮。
至於將草案「直上大會」，譚耀宗再次指出這

是「無辦法中的辦法」，認為做法符合議事規
則，而直上大會後仍可以辯論和提出修訂，甚至
反對派仍有機會拉布。
被問及做法會否影響市民對議會形象，譚耀宗

則指，早前法案委員會中所發生的議會爭執、推
撞，更影響公眾對議會的觀感。

■譚耀宗指出，草案「直上大會」是無辦法中
的辦法。

■國務院港澳辦主任張曉明（前排左九）與香港福建社團聯會訪京團成員合照。 香港文匯報記者沈清麗攝

■國務院港澳辦主任張曉明（右）與香港福建社團聯會主席吳換炎交
流。 香港文匯報記者沈清麗攝

香港文匯報訊（記者 沈清麗 北京報道）國務院港澳

辦主任張曉明昨日會見香港福建社團聯會訪京團一行

時，談到香港社會目前特別關注的特區政府修訂《逃犯

條例》問題。據參與會面者引述，張曉明重申，修例是

必要的，也是合理合法的，呼籲聯會向社會進行正面的

宣傳，引導大眾從法律和專業角度去分析和看透真相，

從而抵制反對派的造謠和煽動。他特別強調，在香港涉

嫌犯罪的香港人，只會接受香港法律的審判，不會移交

內地，港人根本不用擔心。

會面期間，張曉明與訪京團成員就國家
發展形勢、香港最新情況及聯會未來

工作等多項議題進行了交流。
據訪京團人士轉述，張曉明在聽取各人
發言後，談到香港特區政府修訂《逃犯條
例》問題。他指出，現時修例工作已從法
律問題演變成激烈的政治鬥爭，反對派以
無所不用其極的危言聳聽，製造社會恐慌
情緒，並且在立法會瘋狂拉布、大打出手
並訴諸街頭鬥爭，更甚者跑到外國搖尾乞
憐，以圖阻止修例。

香港內地互交逃犯合理
張曉明強調，修例是必要的、適當的、
合理合法的，也是社會大眾不必多慮的。
他解釋，修例是必要的，因為這是特區政
府順應民意的做法，不能讓在台灣殺人案
的疑犯在港逃之夭夭；修例是合理合法
的，因為香港與內地同屬一個國家，本來
就要有逃犯移交安排，這也是落實基本法
的規定。自2006年起，內地向香港移交的

逃犯共有248人，只
是內地

單方面向香港移交逃犯並不合理，將在內
地犯罪的香港人移交到內地受審，亦屬合
理合法。
據引述，張曉明也表示，目前香港社會

的擔憂和恐懼，都是基於反對派的造謠和
煽動，很多說法完全是污衊、抹黑和誇
大，例如反對派所謂的人人都可能被移
交，倘從法律和專業角度去分析的話，就
知道是謊言，根本不用擔心。

37項罪行不涉各項自由
他指出，移交在內地涉嫌犯罪又逃到香

港的內地人，香港人不用擔心；在香港涉
嫌犯罪的香港人，只接受香港法律的審
判，不會移交內地，港人根本不用擔心；
至於在內地涉嫌犯罪而逃回香港的香港
人，從法律上來看是應該移交的，現在特
區政府所保留的37項罪行，根本沒涉及言
論自由、新聞自由、出版自由、學術研究
自由等範圍，對於工商界也只是針對嚴重
的經濟和金融犯罪；從程序上來說，即使
修例後，要被移交的人也要先經特首的判
斷和香港法院的審判這兩道程序。

他呼籲大家要從法律和專業

角度去分析和看透真相，從而揭穿反對派
的謊言，並在引導社會輿論時，把握好以
下三個關鍵，包括：守護法治和公義，回
歸理性和專業，以及尊重事實和「一國兩
制」下的國家這一制 ，從而向社會作出正
面宣傳推介。

福建社聯撐修例有底氣
香港福建社團聯會訪京團由全國政協委

員、聯會主席吳換炎率領。吳換炎表示，
修例合適、合理、合法。本月17日香港中
聯辦在辦公大樓與港區人大代表和政協委
員會面，釋疑解惑，讓我們更有底氣和信
心支持特區政府打贏修例這一仗。香港福
建社團聯會將繼續站穩立場，堅定不移、
齊心協力支持特區政府修例，堵塞法律漏
洞，彰顯公平正義，絕不讓香港成為「逃
犯天堂」。
訪京團成員還包括：榮譽顧問、福建省

委常委、統戰部部長邢善萍，榮譽團長吳
良好、周安達源、林廣兆、施子清、李賢
義，顧問陳飛、黎寶忠、陳揚標、丁炳
華，副團長兼秘書長施榮忻，以及一眾副
團長和團員逾百人。

呂志和贊成修例「直上大會」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對

派一再聲稱商界對修訂《逃犯條例》
感到「憂慮」，嘉華集團主席呂志和
昨日就向傳媒表示，修例是正常的法
律補漏，只要不是罪犯，沒有犯法就
不用害怕修例，籲社會大眾不要挑戰
司法系統的尊嚴和權威。對於政府提
出將草案「直上大會」，他對此表示
贊成，認為不應浪費時間，亦可避免
衝突。
作為商界中人，呂志和昨日表示，

自己非常贊成盡快通過修例。他表
示，對政府處理的手法很有信心，認
為香港是可以安居樂業的地方，只要
人人都守法就不需過分擔心。就有人
聲言商界「憂慮」、要求進一步提高
移交門檻，呂志和強調每個人都必須
尊重法律條例，重申好好守法就沒有

問題。

指港事不需到外國討論
對於政府提出將條例草案「直上大
會」，呂志和認為這是好事，並指修
例一事上不要再浪費時間。他又認
為，立法會修例是正常的法律補漏，
而修例引起的衝突， 完全是可以避免
的。「立法會內都是有知識的人，不
應該打起來，貽笑大方。」
至於反對派中人頻頻到外國告洋

狀，呂志和指出，修訂《逃犯條例》
是香港的事情，不需要跑到外國找政
客討論，有什麼問題可以在內部心平
氣和慢慢談，就像家裡有什麼爭端，
吵起來也可以自己人慢慢談，慢慢處
理，慢慢解決，犯不着找外人去談。


